
我們都喜歡父母以身作則、悉心經營環

境來培育孩子的善心。不少父母都鼓勵

孩子們捐出生日時收到的紅封包，或者

請賓客捐款而不用送生日禮物。初為人

母的伍劭斌說：「凱欣多年來都是我景

仰的學習對象 — 不單因為她透過目養

計劃所做的，更是因著她的為人。她人

品善良，充滿愛心，慷慨助人，提醒我每一天都要做個更好的

人。作為新手媽媽，我力圖讓這些價值植根在我初生兒子Kyle的

心裡，從小教他感激和分享自己擁有的無數祝福。我們最近為他

舉行了百日宴慶祝，收到不少紅封包。在我心目中，要踏出價值

實踐的第一步，實在沒甚麼比捐給目養計劃更適合了。」 

我們謹藉今期通訊向一眾成就了目養計劃的超級英雄致敬，為他們喝采 ! 很簡單，因為實情是沒有

這群超讚的支持者及義工的話，我們根本不會有今天。以下是部分人的精彩故事： 

超級英雄 
特刊 

衷心感激支持目養計劃的眾多學校—  

從幼兒園到小學再到大學都有﹗港島中學 

(Island School) 就是其中之一。學校的陳老

師(Pak) 細說來龍去脈：「2012年，我在南

華早報初次讀到一篇關於宋氏一家的文章， 

 

深受感動 — 他們的犧牲、勇氣和義不容辭

的精神躍然紙上，但最感動我的，是他們對

世人的愛、樂意服侍的心，多麼震撼和啟發

人心。為了追求有意義的事而捨棄舒適的生

活是一回事，但勇敢到帶著三個孩子一起追

求，就完全是另一個層次的信心和犧牲﹗旅

途絕不容易，但他們一路上看來從容快樂，

幾個孩子都好得不得了 ! 自此我一直留意他

們在剛果的大小事。我很高興看見學生們同

樣對宋家透過目養計劃所做的一切肅然起

敬，我們會繼續藉著一年一度的 “Rainbow 

Trek” 50公里行山活動為目養計劃籌款。期

待今年11月另一次行山活動 !」 

去年Alyce 從香港遠道而來

剛果做義工。自此她就在一年

一度的「兒童慈善心嘉年華」活

動中宣傳目養計劃，呼籲其他人

鼎力支持。(圖左是Alyce 在8月

18日嘉年華中)。她說： 「在剛

果的手術室親眼見到Dr. Henri為

一位當地女仕做眼科手術，她手

術後的感恩和喜悦是由心底的深

處發出的。我到眼科中心內，看到很多有眼疾的病者安静地等Henri 診治，便可想

像到醫院外有更多村民需要他的治理。Joyce 和 Henri 無私付出、努力不懈地服待

當地居民，給我很多的啟發。在港，我能為他們做到的有限，但當他們有需要的

時候，我很願意參與。」她愛心爆棚，隨時感染其他人 ! 不只籌款，她更加是培

養愛心滿滿的新一代超級英雄 !  

「我只是一個人，但好歹也是個人。我不能辦到所有事情，但也可以

辦到一些事；那些辦得到的事，我絕不會拒卻。」 —海倫‧凱勒 

目養計劃通訊 

2016年9月號 

「目養計劃以窩心暖意待

人，來者不拒，又銳意使

我發揮所長，以喜愛的方

式出一分力，參與其中 !」 

「目養計劃Facebook專頁上記載病人康復的

故事，逐一細閱，令我欣喜若狂。就像我協

助製作錄像片的工作，即使微不足道，但能

夠幫手將訊息傳開已經使我滿足之極。」 

「我很榮幸能參與這高尚的

事工，有份使瞎眼的得看

見。我很高興能夥拍一眾滿

腔熱忱的隊友。」 

Rowan Cassels-Brown,  

暑期實習生，英國  

Yolanda Chen,                                                  

錄像片／翻譯義工，美國  

陳淦濱, 目養計劃通訊／ 

社交媒體義工，香港  



 

締造轉變的人不一定有

時間，有錢，或者有能

力。他們只是有心。 

目養計劃 

目養計劃完完全全是靠賴 Alyce, Pak, 劭斌和吳醫生等等的超級英雄才能成事﹗ 

這些超級英雄：   
 幫助我們 從網頁設計到籌募善款  

 裝備我們 從找尋捐助者或醫療儀器折扣，到徵集傢俱和辦公室用品  

 宣傳我們 告知朋友、介紹同事，到利用社交媒體分享目養計劃的消息  

 賜我們力量 禱告祈求、鼓勵打氣、經濟支援 

 

我們深信只要你踏出第一步幫助我們 — 像吳醫生一樣 — 你就會為自己能做到的一切

感到驚訝 ! 天曉得哪道門(或哪扇窗)會就此打開呢 ? 需求愈來愈多，我們盡一切力

量去幫更多的人 ! 凱欣和安理計劃在 2017 年 2、3 月間來訪香港和新加坡三個星

期，如果你想跟他們見見面，請他們在朋友、教會、學校和同事間分享經歷的

話，萬勿錯過，盡早預約他們吧 ! 能夠跟你做個遠大的夢，團結合力，好興

奮 ! 好期待將要發生的事 ! 

一通電話、一頓晚飯、幾個電郵：一個真正長途愛情故事  

數年前，收到以前大學醫學院基督徒團契的朋友致電，說有一位姊妹，在非洲搞了個什麼眼科計劃，剛剛回港，有一個晚飯聚

會，叫我一同參與。我身為一個醫生，當然要去看看這是什麼一回事吧！ 

本着八卦的心態，我便赴會 。席間在談及在非洲的眼科事工，為非洲貧困病人，進行眼科治療，傳揚福音。這真是太有意思了吧！回想自己當初行

醫，亦本着用醫術幫助病人，傳揚福音的信念。但礙於工作，家庭各樣各樣的藉口，這顆熱心隨之冷卻了不少。一聽到 Joyce 的見證，身為一名基督徒

醫生的我，忽然好像給神當頭棒喝，心想：一定要為這件事做點事吧！ 

我開始為到這個事工祈禱。開始的時候，嘗試發幾個電郵聯絡一下其他同業，其實沒想過會有什麼大的效果的。但很奇妙地，蒙神的恩典，其中通過

香港眼科執業醫生會(APES)，聯絡了香港很多的眼科醫生及機構，有很多很正面的回應。香港的眼科醫生們，的確是一羣很熱心及善心的醫者。我不停

收到各方的信息，有各樣的眼科儀器，有各樣的人工晶片，有各樣的眼鏡捐贈。而其中最大的，莫過於一台價值數十萬的眼科手術顯微鏡。從這件事

上，我完全感受到神的大能。最初， 我只是發了幾個自己都沒大信心的電郵，但竟然有這樣大的回應！真的是喜出望外，亦令我在這事工上的信心大

增。 

在很短時間內，我們把所收集到的儀器，通過一些弟兄姊妹的幫助，把這些龐大的物件，用十分轉折的方法，運送到非洲的目的地。其中一些細節，

例如運送的方法，通關等等，都是十分繁複。我們順利的把儀器運送到目的地，其中一定是有神的看顧。 

總括而言，整件事情，在我眼中其實是不可能的任務。但若這件事，是蒙神喜悅的，一切都變得可能。願神繼續祝福目養計劃！ 

吳醫生  眼科醫生，義工，香港 

究竟「雞」和「驗眼」有甚麼關係 ? 
忍不住要話你知，去年我們為接近1000人
提供了免費驗眼和社區眼科教育服務 ! 最
大型的一次外展，是到我們醫院北面最大
的市鎮Dongou去。一行隊員在那裡逗留
了3日時間，告訴幾位病人 (如左圖那位伯
伯) 只要動一個手術，就可以再看得見東
西。這位伯伯接受手術後重見光明，他一
家開心得徒手捉了隻活雞答謝我們 ! 

 

   夢  

2017 年 2、3 月「目養計劃夢

之旅」凱欣和安理預埋你  !  

我們的病房重新髹漆了 ! 

現在，當我們的病人重拾視

力之際 ，就會看到一幅新

上色的靚牆 ! 超感謝一班

同事 ! 


